

**Zeitschrift:** Zoom : Zeitschrift für Film  
**Herausgeber:** Katholischer Mediendienst ; Evangelischer Mediendienst  
**Band:** 44 (1992)  
**Heft:** 8

**Artikel:** Weitsicht  
**Autor:** Glur, Beat  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-931749>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



**MEDIA-BEITRITT DER FILMBRANCHE**

# Weitsicht

DANK INTENSIVEN BEMÜHUNGEN DES BUNDESAMTES FÜR KULTUR NIMMT DIE SCHWEIZ ALS EINZIGES NICHT-EG-LAND AM MEDIA-PROGRAMM TEIL.

*Beat Glur*

**W**ährend sich der Bundesrat erst nach langem Zögern durchgerungen hat, ein Gesuch für einen EG-Beitritt zu stellen, hat man im Bundesamt für Kultur in unschweizerischem Tempo gehandelt. Mit viel Improvisationstalent hat es Christian Zeender, der Chef der Sektion Film im BAK, geschafft, dass die Schweiz als einziges Land ausserhalb der EG ab Juli 1992 Vollmitglied des EG-MEDIA-Programms werden konnte. MEDIA (Mesures pour Encourager le Développement de l'Industrie Audiovisuelle) ist ein Paket von Projekten der EG zur Förderung des audiovisuellen Schaffens in Europa.

Dem BAK und seinem Direktor Alfred Defago, der das geschickte Vorgehen seines «Monsieur Cinéma» Christian Zeender voll unterstützt hat, gebührt Lob und Achtung: Nicht nur weil eine Sache, die für die Schweizer Filmbranche zahlreiche Vorteile bringt, unbürokratisch vorangetrieben wurde, sondern auch weil souverän und mit Sinn für das Praktische ein Weg gefunden wurde, die zahlreichen juristischen Klippen des EG-Rechts elegant zu umschiffen. Auf Initiative der Schweiz bildete sich im Sommer 1991 im Rahmen der EFTA eine Expertengruppe mit Christian Zeender als Vorsitzendem und der BAK-Medienjuristin Carine Egger Scholl als Schweizer Vertreterin. Die EFTA-Expertengruppe erreichte in Brüssel, dass ein Beitritt der EFTA zum MEDIA-Programm möglich wurde.

Dass schliesslich einzig die Schweiz beigetreten ist, verdankt sie dem Umstand, dass das umsichtige BAK schon im Vorjahr die Kosten für den MEDIA-Beitritt budgetierte, was von den anderen EFTA-Staaten offenbar unterlassen wurde. Der Schweizer Mitgliederbeitrag bei MEDIA für das zweite Halbjahr 1992 beträgt 815 440 ECU, umgerechnet etwas über 1,5 Millionen Schweizer Franken.

Der MEDIA-Beitritt der Schweiz ist auch insofern von Bedeutung, als für den Fall einer Ablehnung des «Europäischen Wirtschaftsraumes» (EWR) durch Volk

lied bei MEDIA. Sollte die Schweiz den EWR-Vertrag allerdings nicht ratifizieren, müsste die Schweizer Mitgliedschaft bei MEDIA wieder völlig neu aus gehandelt werden.

In Bern ist seit April unter dem Namen «MEDIA Desk» eine neue Informationsstelle für die Schweizer Filmbranche tätig. Die Berner Filmfachfrau Corinne Kuenzli ist beauftragt, Schweizer Drehbuchautoren, Produzenten, Regisseure, Verleiher und Techniker zu beraten und zu unterstützen, die mit EG-Ländern gemeinsame audiovisuelle Projekte realisieren wollen. Corinne Kuenzli hat gleichzeitig auch die sogenannte «Schweizer Antenne» des MEDIA-Projekts «Euro Aim» übernommen, die bisher vom Filmzentrum Zürich betreut wurde.

Um die Bedeutung dieser Entwicklung für die Schweizer Filmbranche zu unterstreichen, findet am 10. August am Filmfestival Locarno eine grosse Informationsveranstaltung mit Vertreterinnen und Vertretern von verschiedenen MEDIA-Projekten statt. Das «MEDIA Desk» selber betreibt während dem Festival im Hof der «Sopracerina» einen Informationsstand. ■



und Stände im kommenden Dezember zumindest ein Präjudiz für einen Verbleib der Schweiz bei MEDIA geschaffen ist, da eine Ablehnung des EWR einen EG-«Teilbeitritt» eigentlich ausschiesst. Sollte das Schweizer Volk einem EWR-Beitritt jedoch zustimmen, würde der mit MEDIA abgeschlossene Vertrag obsolet, die Schweiz bliebe aber kraft des neuen EWR-Vertrages Vollmit-